
English Sounds



• Слог называют открытым, если:
• слог заканчивается на гласную и является 

последним в слове,
• за гласным идет другой гласный,
• за гласным идет согласный, а за ним — один 

или более гласных.

• Слог закрытый, если:
• он последний в слове, при этом заканчивается 

на согласный,
• после гласного стоят два или более согласных



A [ei] — в открытом слоге name, face, cake

A [æ] — в закрытом слоге hat, cat, man

A [a:] — в закрытом слоге на r far, car, park

A [εə] — в конце слова гласный + 
re

dare, care, stare

A [ɔ:] — сочетания all, au all, wall, fall, autumn

Aa [ei]



Bb [ bi: ] 

[ b ] bro



C [s] — перед i, e, y pencil, bicycle

C [k] — кроме сочетаний ch, tch  
и не перед i, e, y

     cat, come

C [tʃ] — в сочетаниях ch, tch chair, change, match, catch

Cc [ si: ] 



Dd [ di: ]

[ d ] date



Ee [ i: ] 

E [i:] — в открытом слоге, 
сочетании «ee», «ea»

he, she, see, street, meat, sea

E [e] — в закрытом слоге, 
сочетании «ea»

hen, ten, bed, head, bread

E [ɜ:] — в сочетаниях «er», 
«ear»

her, heard

E [ɪə] — в сочетаниях «ear» hear, near



Ff [ ef ] 

[ f ] fox



Gg [ dʒi: ] 

G [g] — кроме сочетаний ng, не 
перед e, i, y

go, big, dog

G [dʒ] — перед е, i, у age, engineer

G [ŋ] — в сочетании ng в конце 
слова

sing, bring, king

G [ŋg] — в сочетании ng в 
середине слова

strongest



Hh [ eitʃ ] 

[ h ] hound



Ii [ ai ] 

i [aɪ] — в открытом слоге five, line, night, light

i [ɪ] — в закрытом слоге his, it, pig

i [ɜ:] — в сочетании «ir» first, girl, bird

i [aɪə] — в сочетании «ire» fire, tired



Jj [ dʒei ] 

[ ʤ ].
Jane [ ʤein ] - Джейн 



Kk [ kei ] 

k  |kɪs|



Ll [ el ] 

[ l ] lazy



Mm [ em ] 

[ m ] mom



Nn [ en ] 

Сочетание ng в конце слова читается как [ŋ] — это 
носовой (то есть произносится как бы в нос) вариант 
звука [n]. 
Распространенная ошибка — читать его как [ng].
Никакого «г» в этом звуке нет. Примеры: strong, King 
Kong, wrong.

no [ nou ] – 
нет



Oo [ ou ] 
O [əu] — в открытом слоге no, go, home
O [ɒ] — в закрытом ударном 
слоге

not, box, hot

O [ɜ:] — в некоторых словах с 
«wor»

world, word

O [ɔ:] — в закрытом слоге на 
r

form, fork, horse, door, floor

O [u:] — в сочетании «oo» too, food
O [u] — в сочетании «oo» book, look, good
O [aʊ] — в сочетании «ow» town, down
O [ɔɪ] — в сочетании «oy» toy, boy, enjoy
O [ʊə] — в сочетании «oo» poor



Pp [ pi: ] 

[ p ] pen

P [p] — кроме сочетания ph pen, penalty, powder

P [f] — в сочетании ph photo



Qq [ kju: ] 

question [ 'kwestʃn ] - вопрос 



Rr [ a: ] 
перед любой гласной в начале 
слова читается как звук [ r ].

[ r ] red



Ss [ es ] 

S [s] — кроме : в конце слов 
после гл. и звонких согл.

say, books, six

S [z] — в конце слов после гл. и 
звонких согл.

days, beds

S [ʃ] — в сочетании sh shop, ship



Tt [ ti: ] 

T [t] — кроме сочетаний th ten, teacher, today

T [ð] — в сочетании th then, mother, there

T [θ] — в сочетании th thin, sixth, thick



Uu [ ju: ] 

U [yu:], [yu] — в открытом 
слоге

pupil, blue, student

U [ʌ] — в закрытом слоге nut, bus, cup

U [u] — в закрытом слоге put, full

U [ɜ:] — в сочетании «ur» turn, hurt, burn



Vv [ vi: ] 

[ v ] vase



Ww [ `dʌbl `ju: ] 

[ w ] wine



Xx [ eks ] 

[ ks ]  a text [ ə'tekst ] – текст 



Yy [ wai ] 

Y [aɪ] — в конце слова try, my, cry
Y [ɪ] — в конце слова family, happy, lucky

Y [j] — в начале или середине 
слова

yes, year, yellow



Zz [ zed / ziː] 
[ z ] zoo


